

Zeitschrift: Bulletin du ciment
Herausgeber: Service de Recherches et Conseils Techniques de l'Industrie Suisse du Ciment (TFB AG)
Band: 54-55 (1986-1987)
Heft: 4

Vereinsnachrichten: Personnel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Personnel

Le Dr Ulrich A. Trüb a pris sa retraite à fin avril 1986. Mois après mois, pendant 32 années, il a sorti le «Bulletin du ciment» dans lequel, par ses articles brefs et percutants, il a propagé les conseils propres à susciter une utilisation correcte du ciment.

En 1953, quand le Dr Trüb est entré au service de l'industrie suisse du ciment, ce qu'on appelait alors «Service de recherche et conseils techniques de la E.G. Portland» comptait cinq collaborateurs dirigés par le Dr W. Humm. Il avait un laboratoire, une bibliothèque et un service de conseils. En possession de sa formation d'ingénieur chimiste, le Dr Trüb travailla au TFB dans le domaine des liants hydrauliques, notamment dans celui de la technologie du béton. Grâce à son don d'observation, il a su profiter des différents cas où il était appelé à donner des conseils pour en tirer des enseignements qu'il transmettait ensuite à l'ensemble des praticiens. Cette activité ainsi que les informations tirées de la littérature technique lui ont fourni la matière des Bulletins du ciment et lui dictaient le choix des thèmes et la manière de les traiter. Il ne s'agissait pas d'annoncer des nouveautés sensationnelles, mais simplement de transmettre des règles et des méthodes éprouvées. Toutefois, ses articles participaient aussi aux progrès de la technique, par exemple à l'évolution qui a conduit du béton fabriqué d'une façon artisanale sur les chantiers à celui qu'on peut commander à une centrale moderne, ou à la livraison d'éléments préfabriqués.

Le Dr Trüb apportait un soin tout particulier au douzième numéro de l'année. Il le consacrait aux applications artistiques du béton en faisant appel pour cela à un architecte ou à un sculpteur travaillant avec le béton. En présentant des constructions ou des œuvres plastiques particulièrement réussies, il a mis en évidence les beaux aspects des applications du béton.

Dans le monde professionnel, le Dr Trüb s'est fait connaître avant tout par son manuel «Baustoff Beton», rédigé en 1968 à la demande du TFB et réédité en 1979. Par ce livre, et comme responsable du «Bulletin du ciment», il a fait une vaste récapitulation des connaissances en matière de béton, fort utile aux praticiens dans leur travail de chaque jour. Un problème qui se pose très souvent sur les chantiers est celui de l'aspect des surfaces apparentes. Le Dr Trüb s'y est attelé, en sorte qu'il fut appelé à collaborer au Groupe de travail W 29 du CIB (International Council for Building Research and Documentation). C'est ainsi qu'est né son livre «Die Betonoberfläche», publié en 1973 par Bauverlag Wiesbaden. Les avis du Dr Trüb furent aussi appréciés dans d'autres cercles internationaux, p.ex. au Rilem, dans le comité 62 («Salissures et Nettoyement des Façades») et au Cembureau à Paris («Béton dans les Constructions Rurales»).

Au TFB le Dr Trüb était encore responsable de la documentation. Il participait aussi activement aux cours et les diregea de 1980 jusqu'à sa retraite. A l'avenir il sera encore fait appel à son expérience pour des expertises. Le TFB remercie le Dr Trüb pour les grands services qu'il a rendu et lui souhaite des jours heureux dans cette nouvelle vie.

B. M.